

ひるがみ

第 71 号

平成 29 年 7 月 28 日

発行

障害者支援施設
阿智温泉療護園

社会福祉法人 下伊那社会福祉会

〒395-0304

長野県下伊那郡阿智村智里昼神

TEL 0265-43-3172 FAX 0265-43-3173

ホームページ

<http://achion.com/ryougo/>

信州の星

御嶽海関来園

六月十八日、大相撲で活躍する上松町出身の御嶽海関が来園されました。数週間前より当園を慰問していただき、利用者さんのもとよりご家族

や職員までこの日を心待ちにしていました。スターの登場で会場は拍手と歓声に包まれ、利用者の皆さんは感激していました。御嶽海関と共に来園され

た呼び出しさんによる本格的な触れ太鼓は迫力があり、相撲に馴染みのない方でも雰囲気味わえたのではないかと思います。

質問コーナーでは「ご飯を何杯食べられるのか」聞かれると「十杯は食べる。お腹が空いていればそれ以上」と答え会場にいる皆さんを驚かせました。横綱の白鵬関について聞かれると「強すぎる」と答え、「同じ横綱鶴竜には勝てましたよね」と質問されると「たまたまです」と謙虚に話され、会場から笑い声が響きました。今年

リンをプレゼントすると、にっこりと笑顔がこぼれました。

最後は一緒に写真撮影をして頂き、素晴らしい思い出になったと思います。利用者さんからは「思っていた以上に大きくて驚いた」「今まで以上に応援をしたい」と御嶽海関の益々のご活躍を期待している様子でした。

お忙しい中、来園して下さいまして有難うございました。



信州の星、御嶽海関の登場に皆さん大興奮。圧倒的な存在感がありました。



質問にも優しく答えて下さいました。

家族交流会

「あじさい会」



御嶽海関来園の興奮
冷めやらぬ中、あじさい
会が開催されました。

第一部は阿南町を中
心にご活躍されている
南舞舞姫の皆さんのソ
ーラン踊り。二曲目で
は、保護者会長様、職
員も一緒に踊りに参加
させて頂き、楽しいひ



迫力のある踊りを披露して下さいました。



バラエティーに富んだ曲を披露してく
ださり皆さん楽しんでいました。

と時を過ごすことが出
来ました。

第二部では、阿智村
駒場にあるメロディー
パレット教室でエレクト
ーンとピアノの講師
をされている宮嶋加津
子先生による、エレク
トーン演奏。先生の大
変迫力のある演奏を聴
かせて頂きました。皆
さんのおなじみの曲、

朝の連続テレビ小説の
主題歌のメロディーを
一緒に歌い楽しんだ
り、歌に合わせて体を
動かしたり、美空ひば
りさんの歌の題名を考
えて、答えたりして一
緒に楽しむことが出来
ました。一部、二部共
に楽しいひと時を過ご
すことができました。

第三部の昼食会は、
利用者と保護者が一緒
の席にてちらし寿司と
折詰やセルフサービス
の飲み物、果物、デザ
ートを交流しながら楽
しんでいました。



行事の時はいつもと違った食事で、毎回楽しみにしています。

は多くの保護者の方に
参加して頂き利用者の
皆さんのとても良い表
情が見られました。皆
様のご理解とご協力に
より無事家族交流会あ
じさい会が行う事が出
来ました事大変感謝申
上げます。本当に有
難うございました。

(R・H)

平成二十八年度苦情対応

施設設備の改善 一件
(電動車いすの安全な
走行に配慮)
安全対策の対応 一件
(過剰にならないよう
に注意する)

平成二十九年 年間行事計画

- 四月 開園記念日
- 六月 家族交流会
- 『あじさい会』
- 八月 花火見物
- 十月 家族交流会
- 十二月 忘年会
- 一月 書き初め
- 二月 節分
- 三月 ひな祭り
- 彼岸慰霊祭



- 毎月実施
利用者自治会
外出
レクリエーション
・ 流しそうめん
・ 夏祭り
・ 映画会
・ 放送
・ ボランティアによる
催し



- 同好会
・ カラオケ・朗読
・ ものづくり・書道





阿智中学校吹奏楽部のみなさん



歌あり、踊りありの楽しいステージを披露して下さいました。

四月二十二日、阿智中学校吹奏楽部の皆さんを招いて演奏会を行いました。流行の曲から時代劇のあの曲まで、楽しいステージを披露して下さいました。初々しい中学生の演奏を聴き、体でリズムをとったり涙ぐんだりする利用者さんも見

飯田高校合唱班のみなさん



五月十三日、飯田高校合唱班の皆さんによる演奏会が行われました。有名な童謡や「信濃の国」など利用者さんにも馴染みのある曲を交えながら十曲程披露して頂きました。二十三名の生徒さんのフレッシュで美しいハーモニーと迫力に圧倒されました。普段はあま

り表情が変わらないの目を大きく見開き歌に聴き入っている方、歌に合わせて手をひらひらと振る方など、いつもは見られない利用者さんの姿を見ることができ、職員も嬉しかったです。合唱班の皆さんのおかげで素敵な時間を過ごすことが出来ました。来年も素晴らしい歌声を聴けることを楽しみにしています。(S・M)



美しい歌声が園内に響き渡りました。

四月十三日、飯田信用金庫の方を講師にお迎えしてマナー研修が行われました。マナーとは態度やふるまい等の「形」であり、相手に思いやり・敬意といった目に見えない「心」を伝えるものという事が分かりました。また、笑顔には親しみを持ってもらえる・相手の警戒心を解く・相手のやる気を起こすという効果があるとの事です。利用者・職員が共に笑顔溢れる施設にしたいと思いをしました。研修し



新任職員を対象にマナー研修を実施しました。

マナー研修

た事を仕事でも実践出来るようにしたいです。(Y・S)

オムツ研修

四月から入職し慣れてきた頃オムツ研修を受けました。基本の紙オムツや布オムツの当て方を教えて頂き、実際にオムツを当てました。当て方によって気持ち悪いと感じる事があり、体験して実感しました。研修から学んだことを活かして利用者さんの生活の一部である排泄介助をしていきたいです。(Y・U)



実際にオムツを当ててみて感触を確かめました。

防犯・災害・安全対策

園長 福澤茂雄

防犯対策設備整備事業の補助を受けてフェンスを整備しました。施設裏手、隣地境のフェンスは、丈も低く汚損も進んでいたため、丈の高いものに更新しました。裏手入り口通路側には、昨年、居室のプライバシーに配慮し坂塀を設置していたので、少し重厚な感じがする裏口になりました。



防犯対策設備整備事業の補助を受けてフェンスを整備しました。



風情のある庭で園内の隠れた名所となっています。

た。また、居室テラス側に、坪庭を作りました。お金もかけられなかったので立派なものではありませんが、居室の軒に燕が巣を作り、雨上がりの庭はそれなりの風情があります。また、南棟のテラスにもガードパイプ柵を設置し、電動車椅子使用の利用者の方が、安全にテラスでくつろ



ガードパイプ柵を設置し安全に過ごせるようになりました。

げるようにしました。福祉車両は現在二台使っていますが、ショート利用者の送迎には狭く急峻な地域の実情を考えると、軽自動車の福祉車両を一台確保する必要があると判断し購入しました。これで福祉車両は三台となり、緊急避難の場合は一度に五名の方の搬送ができ、防災対策としても機能するのではないかと思います。また、プリウスPHVを購入し、省エネ及び非常用バッテリーとしても利



災害時の非常用バッテリーとして活躍が期待されます。

用できると考えています。両車両とも使い勝手もよく職員にも好評です。その他、蛍光灯直管をLEDに交換し省エネ対策を講じました。



小回りが利くので狭く急な道でも送迎が容易にできます。

現況報告

平成二十九年

七月一日現在

利用者 四十六名

職員 四十三名

(非常勤職員を含む)

編集後記

毎年機関誌「ひるがみ」編集部へたくさんのファンレターが寄せられております。読者の皆様の温かいお言葉は大変励みになります。これからも園内の様子を皆様にお伝えしていきます。今後とも機関誌「ひるがみ」を宜しくお願いいたします。

